

L'AFFAIRE DE TERRE-NEUVE.

Nous lisons dans le "Nouvel-iste" de Rouen au sujet de l'affaire de Terre-Neuve, le remarquable travail suivant :

Nous avons annoncé l'autre jour qu'il était défendu par le parlement de Saint-Jean de Terre-Neuve à tout habitant de Terre-Neuve de pêcher ou de laisser pêcher pour vendre aux Français l'appât ou houette dont ils se servent pour la pêche à la morue, soit hareng, capelan ou encornet, dont les lieux de rendez-vous sont nos côtes et nos baies.

Il résulte d'une lettre de M. de Freycinet que le gouvernement français veillera à ce que nos intérêts soient sauvegardés, tar le vote de la loi ne tendrait à rien moins qu'à consommer la ruine de nos pêcheries à Terre-Neuve.

On peut se demander à quel mobile obéit le parlement de Saint-Jean. Nous croyons qu'il poursuit un double but : il voudrait nous faire abandonner les havres de la côte, où les traités nous donnent le droit de pêche exclusif, et détruire en même temps le commerce de Saint-Pierre et Miquelon. On sait que Saint-Pierre est un port franc, où les transactions à l'importation et à l'exportation se sont élevées en 1883 à 58,099,735 ; en échange de l'appât ou houette qu'ils débarquent, les pêcheurs anglais font des achats considérables d'objets de toutes espèces, ce que les négociants anglais voient depuis longtemps d'un œil jaloux.

En réalité, il y a à Terre-Neuve une lutte économique des plus aiguës et une situation qui préoccupe depuis longtemps les cabinets de Londres et de Paris. On a négocié fréquemment pour arriver à une entente, mais, malgré la bonne volonté des commissaires nommés par les deux gouvernements, on n'est arrivé à aucun résultat, pour des raisons qu'il serait trop long de développer. Le droit de pêche sur la côte de Terre-Neuve, entre Cod-Reg, sur la côte est, en passant par le nord, nous a été accordé par le traité d'Utrecht. A cette époque cette partie de la côte était complètement inhabitée, mais depuis, certains points se sont peuplés dans des conditions irrégulières des villages anglais se sont créés et la poussée a été telle que ceux que nous sollicitons cherchent aujourd'hui à se débarrasser de nous. Voici comment nous en sommes arrivés à la situation actuelle :

Le droit de pêche dans les havres de la partie de la côte dont nous avons la jouissance nous appartenait exclusivement, et avec lui le droit de créer des pêcheries à terre, pendant la saison de la pêche, chaque année les places que doivent occuper nos nationaux sont données à Saint-Servan.

Mais la morue est sujette à des migrations ; elle se déplace de telle sorte que les postes n'ont pas chaque année la même valeur, et le commandant de la station française modifie alors, dans l'intérêt de nos pêcheries, la disposition des emplacements telle qu'elle est faite avant le départ de France. Mais il arrive toujours qu'il y a plus de postes que de demandes, et dans leurs tournées nos officiers rencontraient dans quelque havre où nous n'avions pas un navire des barques anglaises montées par de misérables pêcheurs qui cherchaient à gagner durement leur vie. On eût été en droit de les expulser ; mais, non-seulement on fermait les yeux, souvent encore on les aidait en leur donnant des vivres.

Qui oserait blâmer nos marins de leur esprit de charité ! Néanmoins, c'est de là qu'est venu le mal. Le bateau anglais s'établissait à poste fixe dans le havre et y passait l'hiver, l'an suivant, on trouvait sur la grève une butte, plus tard une maison. L'Anglais se considérait comme maître du terrain, appelait à lui sa

famille, ses amis : un village se formait et bientôt on nous priait de vider les lieux. De là, des difficultés de toutes espèces et des réclamations incessantes.

En ces derniers mois, des pourparlers avaient été repris avec le cabinet de Londres afin de régler une série de questions coloniales, entreautres celle des pêcheries de Terre-Neuve et celle des nouvelles Hébrides.

L'Angleterre nous eût fait certaines concessions ; de notre côté et en échange, nous lui en faisons, et parmi celles-ci, il était question de la cession d'une petite île de l'Océani où nos voisins d'outre-Manche voudraient créer une station maritime en vue des conséquences du placement de l'isthme de Panama. Nous croyons qu'il n'a pas été donné de suite à ce commencement de négociations. L'Angleterre étant obligée de compter avec les passions des Parlements indépendants de ses grande colonies.

Mais, pour en revenir à la question de Terre-Neuve, à la quelle il est urgent de donner une solution, il ne nous paraît pas impossible d'arriver à une entente.

Déposséder les nationaux anglais qui se sont installés sur la côte dont nous avons la jouissance est hors de question, mais il est d'autres solutions ; les uns croient qu'il faudrait tout simplement fixer les emplacements nécessaires aux pêcheurs français les autres pensent qu'il serait préférable de décréter la liberté de pêche sur tout le pourtour de l'île pour les marins anglais et français qui trouveraient d'un côté une compensation des sacrifices qu'ils feraient de l'autre.

LA CITOYENNE HUBERTINE AUCLERT.

La citoyenne Hubertine Auclert continue de s'amuser et d'amuser le public. Elle a fait parvenir la requête suivante au conseil général de la Seine :

Messieurs les conseillers généraux, Dans votre séance du 6 juillet vous avez adopté un vœu d'amnistie en faveur des falsificateurs et des fraudeurs destinés de leurs droits civiques. Puisque vous êtes à ce point bons et généreux, permettez-moi d'appeler votre attention sur une catégorie d'individus bien plus intéressante que celle qui a été l'objet de votre sollicitude, et de vous demander d'émettre en faveur des douze millions de Françaises majeures arbitrairement privées de leurs droits de citoyennes, un vœu d'amnistie qui les relève du crime d'être nées femmes.

Vous ne pouvez, messieurs les conseillers, avoir moins de pitié pour les innocentes victimes des préjugés que pour les voleurs qui en falsifiant les aliments, ont altéré la santé de la nation et assassiné lentement, peu-à-peu des milliers d'individus.

Sachant que les désirs que expriment sont des ordres pour le parlement, je vous prie de mettre fin au monstrueux déni de justice qui déshonore la république, en émettant le vœu qu'avant les élections de 1885 les femmes soient mises en possession de leurs droits électoraux.

J'espère, messieurs les conseillers généraux, que je vous voudrez bien accueillir favorablement la requête que vous adresse au nom de mon sexe, et je vous prie d'agréer, avec mes remerciements anticipés, l'hommage de ma haute considération.

HUBERTINE AUCLERT, directrice de la "Citoyenne".

On ne sait pas encore quel accueil a reçu cette requête faite par Mme Hubertine Auclert "au nom de son sexe."

Les propriétés de la Diphthérie du Dr N. Lacerte sont inappréciables pour toutes les maladies de la gorge, des bronches et des poumons.

"J'ai souffert"

De toutes les maladies imaginables pendant les trois dernières années. Notre Pharmacien T. J. Anderson m'a recommandé les "Amers de Houlbon." J'en ai consommé deux bouteilles ! Je suis complètement guéri et je recommande sincèrement les Amers de Houlbon à tout le monde J. D. Walker, Buckner, Mo.

Je vous adresse ces quelques lignes comme Gage de reconnaissance pour vos Amers de Houlbon.

Houlbon, J'ai souffert De rhumatisme - enflamatoire Pendant près de Sept années et aucune médecine n'a semblé me faire du Bien ! ! !

Jusqu'au moment où je pris deux bouteilles de vos Amers de Houlbon, et à ma grande surprise je suis assis bien aujourd'hui que je ne l'ai jamais été. J'espère que vous aurez beaucoup de succès Avec ce puissant et Efficace remède : Quiconque ! ! ! serait désireux d'avoir plus de détails sur ma guérison peut es obtenir en s'adressant à moi, E. M. Williams, 1103 16th Street, Washington, D. C.

Je considère que votre remède est le meilleur qui existe pour l'indigestion, les maladies de rognons, Et la débilité des nerfs. J'arrive Du sud en quête de santé et je trouve que nos Amers m'ont fait plus de Bien !

Que toute autre chose : Il y a un mois j'étais extrêmement Maigre ! ! ! Et presque incapable de marcher. Maintenant je Gagne des forces, et De l'embonpoint. Il se passe à peine un jour sans que je reçoive des compliments les sur progrès apparents de ma santé et ils sont dus aux Amers de Houlbon ! J. Wickliffe Jackson, Wilmington, Del.

Les bouteilles qui ne portent pas une étiquette blanche marquée d'une touffe verte de Houlbon sont de la contrefaçon. Rejetez tous les remèdes sans valeur, empoisonnés, qui s'offrent sous le nom de "Houlbon" ou "Houlbons."

Les bouteilles qui ne portent pas une étiquette blanche marquée d'une touffe verte de Houlbon sont de la contrefaçon. Rejetez tous les remèdes sans valeur, empoisonnés, qui s'offrent sous le nom de "Houlbon" ou "Houlbons."

KIDNEY-WORT

Opère des Cures MERVEILLEUSES Pourquoi Maladies des Rognon ? Des Affections du Foie Parce qu'il agit à la fois sur le FOIE, les INTERSTES et les ROGNONS. Parce qu'il débarrasse le système des humeurs viciées qui produisent des maladies des rognons et des voies urinaires, des maladies bilieuses, la jaunisse, la constipation, les hémorrhoides, le rhumatisme, la névralgie, les affections nerveuses et toutes les maladies auxquelles les femmes sont sujettes. CECI EST BIEN DÉMONTRÉ.

IL GUÉRIT INFALLIBLEMENT LA CONSTIPATION, les HÉMORRHOÏDES et le RHUMATISME En faisant fonctionner librement tous les organes. PURIFIANT AUSSI LE SANG et donnant au système sa vigueur normale pour chasser la maladie.

DES MILLIERS DE CAS les plus graves de ces maladies ont été soulagés et, en peu de temps RADICALEMENT GUÉRIS. Prix, \$1, sous forme liquide ou en poudre. En vente chez tous les pharmaciens. On envoie le remède en poudre par la maille. Wells, Richardson & Co., Burlington, Vt. Envoyez un timbre et vous recevrez un Almanach pour 1884.

KIDNEY-WORT

REMEDE INFALLIBLE POUR LES MALADIES DES ROGNONS (LES AFFECTIONS DU FOIE LA CONSTIPATION, les HÉMORRHOÏDES et les MALADIES DU SANG. Les Médecins reconnaissent son efficacité. "Le Kidney Wort" est le remède le plus efficace dont j'aie jamais fait usage. "On peut toujours compter sur l'efficacité du Kidney Wort." "Le Kidney Wort" a guéri ma femme qui était malade depuis deux ans." Dr. C. M. Sumner, San Hill, Ga. DANS DES MILLIERS DE CAS il a opéré des cures, lorsque tous les autres remèdes avaient échoué. C'est un remède qui n'est pas irritant, mais efficace, dont l'effet est sûr et qui ne nuit jamais à la santé, dans aucun cas. "Il purifie le sang, fortifie et donne une nouvelle vie à tous les organes importants du corps humain. Il rétablit le fonctionnement normal des rognons, débarrasse le foie de toutes maladies et rigide les intestins. De cette manière, le système est débarrassé des maladies les plus dangereuses." Prix, \$1, sous forme liquide ou en poudre. En vente chez tous les pharmaciens. On envoie le remède en poudre par la maille. WELLS, RICHARDSON & Co., Burlington, Vt.

KIDNEY-WORT

REMEDE INFALLIBLE POUR LES MALADIES DES ROGNONS (LES AFFECTIONS DU FOIE LA CONSTIPATION, les HÉMORRHOÏDES et les MALADIES DU SANG. Les Médecins reconnaissent son efficacité. "Le Kidney Wort" est le remède le plus efficace dont j'aie jamais fait usage. "On peut toujours compter sur l'efficacité du Kidney Wort." "Le Kidney Wort" a guéri ma femme qui était malade depuis deux ans." Dr. C. M. Sumner, San Hill, Ga. DANS DES MILLIERS DE CAS il a opéré des cures, lorsque tous les autres remèdes avaient échoué. C'est un remède qui n'est pas irritant, mais efficace, dont l'effet est sûr et qui ne nuit jamais à la santé, dans aucun cas. "Il purifie le sang, fortifie et donne une nouvelle vie à tous les organes importants du corps humain. Il rétablit le fonctionnement normal des rognons, débarrasse le foie de toutes maladies et rigide les intestins. De cette manière, le système est débarrassé des maladies les plus dangereuses." Prix, \$1, sous forme liquide ou en poudre. En vente chez tous les pharmaciens. On envoie le remède en poudre par la maille. WELLS, RICHARDSON & Co., Burlington, Vt.

KIDNEY-WORT

REMEDE INFALLIBLE POUR LES MALADIES DES ROGNONS (LES AFFECTIONS DU FOIE LA CONSTIPATION, les HÉMORRHOÏDES et les MALADIES DU SANG. Les Médecins reconnaissent son efficacité. "Le Kidney Wort" est le remède le plus efficace dont j'aie jamais fait usage. "On peut toujours compter sur l'efficacité du Kidney Wort." "Le Kidney Wort" a guéri ma femme qui était malade depuis deux ans." Dr. C. M. Sumner, San Hill, Ga. DANS DES MILLIERS DE CAS il a opéré des cures, lorsque tous les autres remèdes avaient échoué. C'est un remède qui n'est pas irritant, mais efficace, dont l'effet est sûr et qui ne nuit jamais à la santé, dans aucun cas. "Il purifie le sang, fortifie et donne une nouvelle vie à tous les organes importants du corps humain. Il rétablit le fonctionnement normal des rognons, débarrasse le foie de toutes maladies et rigide les intestins. De cette manière, le système est débarrassé des maladies les plus dangereuses." Prix, \$1, sous forme liquide ou en poudre. En vente chez tous les pharmaciens. On envoie le remède en poudre par la maille. WELLS, RICHARDSON & Co., Burlington, Vt.

CLUB HOUSE

Ancien Poste de P. O'NEARA 20 22 ET 24, RUE GEORGE

Cet établissement a été réparé, décoré et meublé à neuf, avec toutes les Améliorations Modernes

Des avantages spéciaux sont offerts aux artistes de théâtre. La buvette est toujours pourvue des meilleurs vins, liqueurs et Cigares.

T. P. O'CONNOR, Prop. Ottawa, 2 sept 1884

VIN A L'EXTRAIT DE FOIE DE MORUE CHEVRIER. Le VIN à l'Extrait de Foie de Morue, préparé par M. CHEVRIER, Pharmacien de 1<sup>re</sup> classe, à Paris, possède à la fois les principes actifs de l'huile de Foie de Morue et les propriétés thérapeutiques des préparations alcooliques. Il est précieux pour les personnes dont l'estomac ne peut pas supporter les substances grasses. — Son effet, comme celui de l'huile de Foie de Morue, est souverain contre la Scrofule, le Rachitisme, l'Anémie, la Chlorose, la Bronchite et toutes les Maladies de poitrine.

VIN A L'EXTRAIT DE FOIE DE MORUE CREOSOTÉ CHEVRIER. La Créosote de Hêtre arrête le travail destructeur de la Phthèse pulmonaire, car elle diminue l'expectoration, réveille l'appétit, fait tomber la fièvre, supprime les sueurs. Ses effets, combinés avec ceux de l'huile de Foie de Morue, font du Vin à l'Extrait de Foie de Morue créosoté de CHEVRIER, le remède par excellence contre la PHTHISIE déclarée ou menaçante.

FERRONNERIES. Poudre meilleures ferronneries à bon marché, allez chez, McDougall & Cuzner. Le plus ancien magasin de ce genre à Ottawa, établi en 1850, à l'enseigne de la GROSSE TARRIÈRE, Rue Sussex, et coin de la rue Duke, CHAUDIERES, OTTAWA, Et à MATTAWA, P. Q. MCDUGALL & CUZNER 31 octobre 1883.

SIROP DE BLAYN. Aux Bourgeois de SAPIN et au Baume de TOLU. Ce SIROP, d'un goût agréable, est recommandé depuis 50 ans par tous les principaux Médecins de Paris, dans les Rhumes, Grippe, Toux, Coqueluche, Maux de Gorge, Gargarismes pulmonaires, Irritations de Poitrine, des Voies urinaires et de la Vessie. — Pharm. BLAYN, 7, rue de Valenciennes, Paris. Dépôt à Québec : Dr Ed. MORIN & Co., Pharmaciens-Chimistes, 314, r. St-Jean.

APÉRITIFS, STOMACHIQUES, PURGATIFS & DÉPURATIFS. Ils guérissent et préviennent les maladies qui se rattachent à l'ENGORGEMENT des INTÉSTINS, telles que : Manque d'appétit, Migraine, Constipation, Amas de Bile, Congestions du Foie, du Pignon et du Cerveau, etc. Exiger l'étiquette ci-jointe en 4 couleurs, avec le mot VÉRITABLES. 1<sup>re</sup> 50 la 1/2 boîte (50 grains) — 3<sup>re</sup> la boîte (105 grains). Boîte dans chaque boîte. Québec : Dr Ed. MORIN & Co., Montréal : LAVIOLLETTE & NELSON. ET PRINCIPALES PHARMACIES DU CANADA.

MAISON DE TAPIS. Ayez le plus grand assortiment, les meilleurs valeurs, et les plus bas prix en fait de Tapis, Prelarts, Rideaux, Corniches, Pôles, Garnitures et Meubles de toute sorte, à la MAISON DE TAPIS D'OTTAWA 148 Rue SPARKS. SHOOLBRED et Cie. Ottawa, 17 Dec. 1883.

CHEMIN DE FER LA VOIE LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL. Et tous les points à l'est. 4 CONVOIS A PASSAGERS 4 Tous Les Jours AVEC CHARS PULLMAN. Raccordement à la gare Bonaventure, de Montréal, au chemin de fer Grand Tronc, Vermont Central, et les trains du chemin de fer Delaware et les lignes s'étendent jusqu'aux Provinces maritimes, et aux villes de Nouvelle Angleterre, Troy, Albany et New-York.

LA PROTECTION SANS EGALE ISAIE DAZE Manufacturier. Marchand de Chaussures EN GROS ET EN DÉTAIL COIN DES RUES Dalhousie et de l'Eglise OTTAWA. Désire faire savoir à ses nombreuses pratiques et au public d'Ottawa et de ses environs en général qu'il a acheté et mis en opération toutes les machines du vaste établissement antérieur en opération sur la rue Sussex par M. Selby Lee pour la FABRICATION DES CHAUSSURES M. I. Daze désire attirer l'attention du public sur ce qui suit : Le personnel de l'établissement est sans contrôle le plus complet de ce genre à Ottawa et est composé d'ouvriers de première classe.

TOUTE COMMANDE Qui lui sera confiée sera exécutée et expédiée avec soin sous le plus court délai. Une SPECIALITE dans les Commandes Les meilleurs matériaux sont employés, satisfaction garantie. Prix très modérés, UNE VISITE EST SOLICITEE Les marchands de la campagne feraient bien d'aller visiter cette MANUFACTURE avant d'acheter ailleurs. IZAIÉ DAZE, Propriétaire. 16 mai 84

WOODLAND No. 38, RUE BESSERER (Près du bassin du Canal.) G. J. Labelle, Huissier de la Cour Suprême, B. C. RUE BRITANNIA, HULL. Ottawa, 20 nov. 1881

Aux Contracteurs et Autres. A l'établissement du soussigné, vous trouverez des chassis, portes, persiennes, laites, bois à finir pour maison, etc. Peintures, huile, vitres, mastic, etc., à des prix très modérés. J. B. ARIAL, Peintre Décorateur et Tapissier, VIENT DE RECEVOIR 10,000 ROULEAUX DE TAPISSERIES

TOILES POUR CHASSIS DE TOUTE COULEUR. M. ARIAL surveille lui-même toutes les commandes qui lui sont faites, ainsi que le travail de ses employés. Hotel du Canada Mr. ALEXIS RENAUD, ci-devant associé de M. E. E. Lauzon, informe le public en général qu'il vient de reprendre son ancien poste, au Nos. 56, 58 et 60 rue Murray. Le public voyageur trouvera toujours à cet hôtel une pension de première classe. M. Renaud étant continuellement en rapport avec les marchands de bois et les contracteurs de chemin de fer, les hommes de chantiers trouveront toujours chez lui à s'engager au prix le plus élevé. A. RENAUD, propriétaire, No 56, 58 et 60 Rue Murray 16 déc

Hotel du Castor 451 et 453 rue Sussex, Ottawa. Les agents-voyageurs trouveront bonne table et des voitures toujours prêtes à cet hôtel. Prix modérés. Un téléphone est attaché à l'établissement. E. CHEVRIER, propriétaire Ottawa, 18 déc. 1884.

Hotel du Castor 451 et 453 rue Sussex, Ottawa. Les agents-voyageurs trouveront bonne table et des voitures toujours prêtes à cet hôtel. Prix modérés. Un téléphone est attaché à l'établissement. E. CHEVRIER, propriétaire Ottawa, 18 déc. 1884.

Hotel du Castor 451 et 453 rue Sussex, Ottawa. Les agents-voyageurs trouveront bonne table et des voitures toujours prêtes à cet hôtel. Prix modérés. Un téléphone est attaché à l'établissement. E. CHEVRIER, propriétaire Ottawa, 18 déc. 1884.

Hotel du Castor 451 et 453 rue Sussex, Ottawa. Les agents-voyageurs trouveront bonne table et des voitures toujours prêtes à cet hôtel. Prix modérés. Un téléphone est attaché à l'établissement. E. CHEVRIER, propriétaire Ottawa, 18 déc. 1884.

Hotel du Castor 451 et 453 rue Sussex, Ottawa. Les agents-voyageurs trouveront bonne table et des voitures toujours prêtes à cet hôtel. Prix modérés. Un téléphone est attaché à l'établissement. E. CHEVRIER, propriétaire Ottawa, 18 déc. 1884.